



虹小だより

e-mail address office-nie@shibecha.ed.jp

homepage http://town.shibecha.ed.jp/nijibetsu-e/htdocs/index

標茶町立虹別小学校 令和5年11月24日発行 No.8

発行責任者 校長 中岡 美緒

学校教育目標「人間性豊かな児童の育成」

- 知…進んで学び、よく考える子ども
- 徳…明るく、心の豊かな子ども
- 体…健康で、元気な子ども

『灯火親しむの候』を過ぎても

虹別小学校長 中岡美緒

立冬を過ぎると、めっきりと寒い日が増えてきました。いよいよ冬の入り口に立ったようです。虹別小学校でも一時期体調を崩す児童が増えましたが、あまり広がらなかったのが、ほっと胸をなで下ろしたところです。手洗い、うがい、十分な睡眠と栄養など、ご家庭のご協力の賜物です。ありがとうございます。

11月は、校内意見発表会から始まりました。どの学年も、学習した内容を自分の言葉で文章にまとめ、しっかりと発表できていました。また、その中から選ばれた6年生が、11日の「標茶町少年の主張大会」の小学生の部に、本校の代表として登壇しました。学校でのリハーサルよりさらに上手になっていて、努力を重ねた跡がうかがわれました。

22日には「標茶町児童表彰」が本校で行われ、佐藤町長から4名の児童が表彰されました。どの子どもも立派な態度で表彰状を受け取っており、大変感心いたしました。

このように子どもたちが頑張っている姿やその成果を見ることは、とても喜ばしいと思います。今後も冬の寒さに負けず、目標に向かって進んでほしいと願っています。

「灯火親しむの候」とは

さて、「灯火親しむ候（とうかしむのこう）」とは「読書をもってこいの夜長の時期になりました」という意味の「時候の挨拶」です。秋、暑さが落ち着いて夜が過ごしやすくなる頃に、手紙の書き出しに使われるのが一般的です。ちょうど同じ時期の10月27日から11月9日までの2週間が、「読書週間」。終戦間もない頃から始まり、今年で76回目とされています。

虹別小学校でも、10月27日から「虹小ブックフェスティバル」を図書室で開催しています。全学年が国語の時間に制作したポップや帯で、オススメの本を紹介するもので、9月に行った道立図書館の「学校ブックフェスティバル」を受けて今年初めて実施しています。ほかに「家読週間」という、子どもたちが家庭で自分のオススメの本を家族に紹介する取り組みも実施しました。

これらの活動を通して、本校の課題である読書習慣の定着を図ることが目的です。

読書をすすめる理由

私は、読書の一番の効用は、想像力が豊かになることではないかと思っています。子どもたちは、自分の家庭や学校などを世界のすべてだと思いがちです。でも、読書は、まったく別の世界や体験できない人生があることを教えてくれます。勇敢な行動や友情の尊さも、理不尽な悲しみや苦しみも知ることができます。そのような読書体験を積み重ねることによって、人の気持ちに寄り添ったり、自分の行動の結果や影響を想像したりする力が育つのではないかと思います。

ますます夜が長くなる冬、これからも読書に親しんでほしいと願っています。

—12月行事予定— 帰宅時刻 午後4時

日	曜	主な行事予定	日課	給食	下校バス	
1	金	参観日(高) ALT 英検 ESG (6年) フッ化物洗口 なわとび DAY (低)	A	○	14:40	
2	土					
3	日					
4	月	児童総会 学期末清掃週間 (~12/22) SC	A	○	14:40	15:35
5	火	CRT① 町内作品展 (~12/11 午前)	B	○	14:40	
6	水	CRT②	A	○	14:40	
7	木		A	○	14:40	
8	金	ALT 読み聞かせ(低) 放課後学習 フッ化物洗口 単P研	A	○	14:40	15:35
9	土					
10	日					
11	月	自学強化週間	A	○	14:40	15:35
12	火	図書館バス なわとび DAY (高)	B	○	14:40	
13	水	餅つき交流会	B	○	14:40	
14	木	児童会選挙 なわとび DAY (中)	B	○	12:40	15:35
15	金	ALT 読み聞かせ(低) 放課後学習 保小交流	A	○	14:40	15:35
16	土					
17	日					
18	月	2計測(男) 児童集会(本紹介)	A	○	14:40	15:35
19	火	2計測(女)	B	○	14:40	
20	水		B	○	14:40	
21	木	お手紙教室(低)	B	○	14:40	
22	金	終業式 親子スポーツ大会	A	○		15:35
23	土	冬休み (~1/15)				
24	日					
25	月					
26	火					
27	水					
28	木					
29	金	学校閉庁日				
30	土	学校閉庁日				
31	日	学校閉庁日				

☆お知らせ☆

- ・12月の帰宅時刻の目安は午後4時です。暗くなるのが早くなっています。遊びに出かけるときは「いつ」「どこで」「だれと」遊ぶか、「何時頃帰宅するか」を家の人に伝えるようにお話しください。また、11月以降は、**自転車乗車禁止**となっています。ご確認ください。
- ・**スクールカウンセラー来校日**は、12/4(月) 8:30~12:00です。保護者の方が、お子様のことや子育てのことで相談することができます。ご希望がありましたら、29日(水)までに学校までご連絡ください。

☆学校の電話対応時間☆

【平日】7:30~17:30 【長期休業】8:00~16:30 (勤務時間8:05~16:35)
土日・祝日等学校が休みの日は留守番電話によるメッセージが流れます(録音はできません)。状況等により時間帯を変更する場合があります。

意見発表会 ～11/1(水)～

国語の学習で取り組んできた成果を発表する「校内意見発表会」が行われました。

1・2年生～体験したことから考えたこと・思ったこと

3・4年生～報告文

5・6年生～意見文

を発表しました。

子どもたちは自信に満ち溢れ、堂々と発表していました。



少年の主張～11/11(土)～

標茶町少年の主張大会に、6年生1名が代表で出場しました。

6日(月)の全校朝会でリハーサルを行い、さらに練習を重ね、本番では堂々とした発表が見られました。他校の児童・生徒の発表も見ることができ貴重な機会となりました。



学校運営協議会～11/14(火)～

虹小を会場に第3回学校運営協議会(コミュニティ・スクール)が行われました。授業の様子や図書室で実施している虹小ブックフェスティバルの取組を見ていただきました。説明・協議では、虹小中の教育活動の説明や餅つき交流会についての話し合いが行われました。



避難訓練 ～11/8(水)～

予告なしでの避難訓練が行われました。突然のサイレンで児童は驚いていましたが、ハンカチを口にあてたり、今まで訓練した事を忘れずにしっかり実践していて、とても立派でした。

また、この日は、気温が低かったため、教職員の中には、冬季に行う避難訓練を参考に、子どもたちの上着をもち、避難することで、二次災害を防ぐ動きも見られました。



ふれあい ～11/16(木)～

児童会三役企画のふれあいタイムが行われました。縦割り班に分かれ、以心伝心ゲームやジェスチャーゲームを行いました。

相手の考えを想像しようとしたり、決められたルールの中で何とか伝えようとする様子が見られ、仲間づくりにつながるとも良い取組でした。いじめの起きない集団作りの視点でも、児童会が企画する取組はとても有効だと感じました。



標茶町児童生徒表彰～11/22(水)～

標茶町では、標茶町児童生徒の表彰に関する条例により、町内の小中学生の中から毎年数名が表彰されます。今年度は4名が受賞し、標茶町長様より一人ひとりに表彰状が手渡されました。

5年生2名(努力賞、親切賞)

6年生2名(努力賞、奉仕賞)

また、受賞者を代表して6年生1名がお礼の言葉を述べました。4人とも大変立派な態度で、全校児童やご家族の皆様から大きな拍手で祝福されました。



〔餅つき交流会〕12月13日(水)にコミュニティ・スクールで企画運営する「餅つき交流会」を実施します。今年度は、子ども体験学習「親子餅つき講座」として公民館講座と共催の形で実施することで、地域の方とともに計画を立てています。詳細は、近日中にご案内します。

〔保護者アンケート〕12月に入りましたら、保護者アンケートを実施します。教育活動をよりよく進めるため実施しています。今回も、ご協力をお願いいたします。